

PASTORAL

- LABOA, JUAN MARÍA, *Jesús en Roma*, Ed. Khaf, Madrid 2013, 182 pp.

Este libro, escrito unos meses antes de la renuncia de Benedicto XVI a su ministerio como Obispo de Roma, se ha convertido, por los acontecimientos sucedidos en Roma entre febrero y marzo de 2013, en una especie de profecía cumplida. Imaginamos que poco podía sospechar de ello el autor, un importante historiador de la Iglesia, mientras lo escribía.

El libro, en efecto, describe qué pasaría, siempre según su autor, si Jesús apareciera de pronto en nuestra época en Roma, acompañado de algunos de los santos más significativos de todos los tiempos. Va describiendo lo que haría y diría a los religiosos/as, a los jóvenes, a los miembros de las parroquias de barrio, a familias cristianas y, por fin, a los obispos y cardenales de la curia y al propio Papa. Laboa cree que se trataría de un mensaje de conversión y de vuelta a las raíces, y que provocaría una conmoción en la Iglesia que le haría reformarse y volver al Evangelio. Según Laboa, seguramente Benedicto XVI tomaría medidas revolucionarias como disolver el Colegio cardenalicio y renunciar al papado. Quién le iba a decir al autor que esto último estaba a punto de producirse, coincidiendo prácticamente con la salida a la venta de su libro. El que esto escribe leyó con interés el libro precisamente en los días previos al Cónclave en que Francisco fue elegido papa.

El libro, de lectura ágil, puede servir para pensar qué tenemos que hacer las comunidades cristianas para parecernos más a la Iglesia que Jesús quería, pues el autor sabe mostrar que, al final, lo importante es que la Iglesia vuelva una y otra vez a leer y vivir el Evangelio.

□ GARCÍA MAESTRO, JUAN PABLO, *La Iglesia en el umbral del siglo XXI*, Khaf, Madrid 2013, 120 pp.

Como ya dice en el prólogo el propio autor, el teólogo trinitario Juan Pablo García Maestro, este libro quiere ser “un servicio a todas las personas que forman parte de la comunidad eclesial, y que, incluso más allá de ella, quieren saber por qué existe la Iglesia, cómo está en el mundo y hacia dónde va”. El libro comprende tres partes principales: el diagnóstico de la realidad actual de la Iglesia; el fundamento bíblico e histórico del origen de la Iglesia; y una descripción de la concepción eclesial del Concilio Vaticano II, con una atención especial a las orientaciones conciliares que siguen pendientes de tener una realización práctica.

Es un libro de lectura sencilla para jóvenes y personas sin gran especialización teológica, y por eso pastoralmente muy útil. Me parecen especialmente acertados los apartados en que se resumen la eclesiología neotestamentaria y, sobre todo, las ideas clave y las líneas de acción del Vaticano II.

JESÚS ROJANO